

PUBLICACIONES. LIBROS SOBRE SANDOR FERENCZI EN PORTUGUES.



DEL TRAUMA DE LA SEDUCCIÓN A LA SEDUCCIÓN TRAUMÁTICA: Diálogos entre Sándor Ferenczi y Jean Laplanche **Juliana Baracat**

Zagadoni Editora
Páginas: 200
Edición: 1ª
Año: 2022

RESUMEN:

La autora presenta las teorías de Ferenczi y Laplanche para comentar sus puntos de encuentro y desacuerdo. Hace aproximaciones y distinciones entre las teorías que nos instigan vivamente, resumiendo la historia de cada una de estas teorías y también las articulaciones entre ellas. La tesis que propone Baracat abre nuevos campos de investigación sobre el trauma, la seducción y la introyección, citando sólo tres conceptos muy bien explorados por ella.

Este libro tiene como objetivo establecer un diálogo entre las teorías del trauma de Sándor Ferenczi y Jean Laplanche, con el fin de relacionar los puntos de convergencia presentes en los autores. Para ello, se realizó una revisión bibliográfica con el fin de resaltar la especificidad del pensamiento de cada autor. Se discutió la vida y obra de Ferenczi con el fin de rescatar al autor y señalar los principales conceptos involucrados en su concepción del trauma. Posteriormente, se describió la trayectoria investigativa de Laplanche, que emergió en la renovación teórica presentada en su teoría de la seducción generalizada. Al final, se articularon los principales conceptos teóricos presentes en la teoría de ambos para discutir la noción de trauma que surge de ellos. Se destacaron cuatro puntos fundamentales sobre los cuales se hizo el análisis teórico: apertura psíquica; el papel del otro en la constitución subjetiva; la noción del cuerpo como parasitado por representaciones desconectadas y la noción de après-coup como característica de la temporalización de lo humano. Como resultado, se caracterizaron dos tipos de trauma descritos por los autores: trauma fundamental y trauma intromisivo. También se constató que, para los autores, el carácter exógeno de la formación psíquica implica la relación con el otro originario, cuyos mensajes instintivos afectan al niño, instaurando el tópico inconsciente. Así, se puede pensar en los aspectos éticos involucrados en el cuidado de los padres y las posibilidades profilácticas de la terapia psicoanalítica.

Índice:

Prefacio, Fabio Belo

Aviso a los navegantes

Introducción

1 – Método, memoria e historia del psicoanálisis

2 – Encontrar a Ferenczi

3 – La catástrofe humana: Ferenczi y lo traumático

4 – La teoría de la seducción generalizada de Jean Laplanche

5 – Del trauma de la seducción a la seducción traumática – Ferenczi con Laplanche

Consideraciones finales

Referencias

Sobre la autora:

JULIANA BARACAT es psicóloga y Doctora en Psicología por la Universidade Estadual Paulista – Júlio de Mesquita Filho, Campus Assis. Desde 2010, trabaja en temas relacionados con el campo del Psicoanálisis Social, la historiografía psicoanalítica y las cuestiones de género y diversidad sexual. Se desempeña como profesora de grado y posgrado, tanto en el ámbito privado como público, y como profesor colaboradora. Actualmente desarrolla una investigación posdoctoral en la que continúa investigando la transmisión fantasmática del pensamiento de Sándor Ferenczi en el movimiento psicoanalítico francés, a través de la figura de Eugénie Sokolnicka, cuya influencia, desmentida y desautorizada, la sepultó en el silenciamiento institucional, tal como sucedió con su maestro.

Volver a Publicaciones sobre Ferenczi en Portugues

Volver a Publicaciones

Volver a News 20-ex-73